

El proteccionismo no es generalizado (El Financiero 16/05/12)

El proteccionismo no es generalizado (El Financiero 16/05/12) Zenyazen Flores Miércoles, 16 de mayo de 2012

Descarta la UE "contagio" en el resto de países de América Latina. El problema es Argentina: Antonio Tajani. Inversionistas europeos encuentran certeza jurídica en México. Para la Unión Europea (UE), el proteccionismo no es generalizado en América Latina. El problema por ahora se concentra en Argentina, dice Antonio Tajani, quien confía en que ese país no provoque un efecto de "contagio" en las otras naciones de la región para aplicar ese tipo de medidas. El vicepresidente de la Comisión Europea y comisario de Industria y Emprendimiento comenta que con nuestro país, en cambio, no hay alguna preocupación. Asegura que "en México no existe el proteccionismo"; al contrario, los inversionistas europeos han encontrado ahí certeza jurídica y financiera para colocar sus negocios. Dice que el narcotráfico tampoco es un impedimento para que los empresarios de la eurozona expandan sus negocios en territorio mexicano. Aclara que para ellos el actual proceso electoral que vive México no significa un peligro para las inversiones, ya que "no se negocia con un partido o político", sino con el país. En entrevista con EL FINANCIERO, el ministro aprovecha para decir a emprendedores mexicanos que pese a la crisis que padece Europa, en 2013 el escenario será más favorable porque esa región tiene una economía real que ofrecer. Muestra de ello es el convenio bilateral alcanzado durante la semana entre la UE y México, que incluye una inversión de 18 millones de euros y a 850 pequeñas y medianas empresas (Pymes). "Hay siempre amenazas, pero si trabajamos bien, si trabajamos a favor del crecimiento, yo creo que podemos ganar el partido en contra de la crisis. Esto es un partido de fútbol: hay un gol del equipo que juega en contra de nosotros, pero nosotros podemos hacer dos goles antes del final de este año. El primer gol es el gol en contra de la deuda y el segundo es a favor del crecimiento." Error Con sus lentes de armazón azul, como el de la bandera de la UE, y su iPhone sobre la mesa, Tajani señala que las medidas proteccionistas son un error, como es el caso argentino con la expropiación de la petrolera YPF de la española Repsol. Advierte, no obstante, que no se debe generalizar a América Latina como una región en retroceso por dichas medidas proteccionistas. "Esperemos que no", responde cuestionado sobre un posible "contagio" de proteccionismo en la región, pues el resto de los países goza de certeza jurídica y financiera para atraer inversiones. Asimismo descarta que nuestro país pueda adoptar el modelo argentino, pues "en México no existe el proteccionismo". "Europa está con España. Cuando hay un acuerdo se necesita respetarlo. Se trata de un principio jurídico, y Argentina no respetó el pacto", sin embargo, y pese a la posición dura del país latino, "la solución está en la diplomacia". Tajani aclara que el problema es con Argentina, y no con el Mercosur, bloque de países con los que hay interés en trabajar. Matiza que con Brasil "es otra cosa" y rechaza llamarlo proteccionista; incluso hay una delegación de empresarios europeos que realizan visitas a Brasil para emprender una misión similar a la que efectúan en México. Refiere que los delegados de la eurozona en México, que participaron en esta misión comercial, dijeron estar muy interesados en explorar áreas de potencial inversión en beneficio de ambas regiones. Las inversiones podrían comenzar en sectores como el energético, alimentario y la construcción, que es donde se han encontrado mayores coincidencias para concretar sinergias entre las Pymes de ambas zonas.